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之前都參加國內福音隊，去年就在跟神禱告，希望有機會能走出去，看見更多的需要。感謝神，

讓我在今年能有機會去到南非短宣，服事當地的華人。正好今年畢業，加上隊員中除了兩位姐姐

外我是最大的，自己承接了許多責任而且也比以往的福音隊多了更多挑戰。 

這次去到南非，主要是舉辦華人青少年營會。營會中我所帶領的小組是年紀最小的，原以為憑著

在學青帶小組以及之前福音隊的經驗沒什麼好怕的，結果在營會的第一天小組就讓我大受打擊。

這些小孩因為從小就在南非長大，習慣的語言是英文，中文基本上只會聽不太會說，當在進行小

組活動時他們都用英文溝通，我很不知所措也不知如何融入他們、帶領他們，自己又無法放下面

子拜託小組員翻譯或是盡量講中文，晚上的小組就在混亂中結束。睡前很沮喪的思考及禱告，突

然明白神要我放下原本的驕傲及自身的面子，學習在小組中謙卑。第二天，我主動請中文比較好

的學生幫忙翻譯，帶小組時說話的速度會放慢，且都盡量轉換成他們能明白的意思。直到營會結

束，小組狀況從一片吵雜到大家都很真心的分享，組員間的情感越來越緊密，溝通已不再是個問

題，而且還發現到他們都好單純，只要你願意關心他們、陪伴他們，他們就會主動親近、分享他

們的生活。 

除了營會外，我們也參與了福清團契的聚會，他們都是從大陸福清那一帶過來做生意的人，雖然

每天忙於生意，但他們卻都有一顆渴慕上帝話語的心，聚會時每個人的眼神都好專注，似乎深怕

漏聽一個字、一句話，也能感受到他們的禱告真的是由心發出的。因著他們，我深受激勵，立志

要更加的好好讀經禱告，努力裝備自己，繼續被神所用。 

在南非，處處可見上帝創造萬物的美好，也讓我真實的體會到 “在主愛裡我們都是一家人＂ 

，不論是教會、團契或是營會，因為大家的親切與熱情，沒有第一次見面的尷尬，反而是有種好

久不見的雀躍感；更重要的是讓我學習到陪伴的重要，不論有聲無聲的陪伴，只要是真心，都會

讓人感到安心、放心和被愛。 


